

A LITTLE THINGS YOU GIFT TO OTHER, IS SOMETHING BIG FOR THEM

Ni Made Dwi Puspitawati, Ni Putu Yeni Astiti, Ni Kadek Nonik Rasminingsih, Ni Putu Ayu Savitri Hardayani, I Kadek Gelgel Deddy Setiawan, Noviana Dewi Setianingrum, Kadek Erika Wahyuni, Ni Made Anisa Wira Setia Prema Sundhari
Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Mahasaraswati
Denpasar, Indonesia
Email: Ketutsupardanayasa@gmail.com

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan dalam rangka memperingati Hari Kartini yang juga bertujuan untuk memenuhi kewajiban dalam pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi serta untuk meringankan sedikit beban anak-anak di Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika yang terkena dampak ekonomi secara langsung akibat pandemi Covid-19. Kegiatan ini dilakukan dengan membagikan sembako, alat tulis, dan MCK dan tidak ketinggalan sedikit hiburan berupa games seru. Hasil kegiatan Bakti Sosial ini menunjukkan bahwa permasalahan mitra, dengan adanya pandemi Covid-19 yang mengakibatkan Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika kehilangan beberapa donatur tetap. Kami dari Himpunan Mahasiswa Program Studi Manajemen Universitas Mahasaraswati Denpasar berinisiatif membantu program pemerintah dalam meringankan beban masyarakat khususnya masyarakat menengah kebawah yang sangat terpengaruh dengan adanya wabah Covid-19 ini. Metode kegiatan yang digunakan adalah melakukan kerjasama dengan pengurus di Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika. Sebelum kegiatan dilaksanakan, kami melakukan komunikasi awal dengan pengurus panti setempat yang kemudian dilakukan survei lapangan untuk mengetahui kondisi riil dan mengidentifikasi sasaran dalam pelaksanaan kegiatan Pengabdian Masyarakat. Setelah mendapatkan data panti yang memenuhi kriteria sebagai sasaran maka komunikasi lanjutan kepada pengurus panti asuhan dalam menentukan waktu pelaksanaan dan teknis kegiatan.

Kata Kunci : Covid-19, Pengabdian, Panti Asuhan

ABSTRACT

This community service activity was carried out in commemoration of Kartini Day which also aims to fulfill obligations in the implementation of the Tri Dharma of Higher Education and to ease the burden on the children at the Hindu Dharma Jati 1 Orphanage and Yassika Orphanage who were directly affected by the economic impact of the pandemic. Covid-19. This activity was carried out by distributing basic necessities, stationery, and toilets and not to forget a little entertainment in the form of fun games. The results of this Social Service activity show that partner problems, with the Covid-19 pandemic, have caused the Hindu Dharma Jati 1 Orphanage and Yassika Orphanage to lose several permanent donors. We, from the Management Study Program Student Association, Mahasaraswati Denpasar University, took the initiative to help government programs in easing the burden on the community, especially the lower middle class who were greatly affected by the Covid-19 outbreak. The method of activity used is to collaborate with the administrators of the Hindu Dharma Jati 1 Orphanage and Yassika Orphanage. Before the activity was carried out, we made initial communication with the local orphanage management who then conducted a field survey to find out the real

conditions and identify targets in the implementation of Community Service activities. After getting the data for the orphanage that meets the criteria as targets, then further communication is needed to the orphanage management in determining the implementation time and technical activities.

Keywords: Covid-19, dedication, Orphanage

PENDAHULUAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan proses implementasi keilmuan yang dipelajari di perguruan tinggi guna memberikan manfaat seluas-luasnya bagi masyarakat (Sa'adah dkk., 2021). Kegiatan pengabdian kepada masyarakat harus selalu diarahkan pada kegiatan yang manfaat dan dampaknya dapat dirasakan oleh masyarakat secara langsung. Menurut Riduwan (2016) terdapat setidaknya tujuh bentuk pengabdian kepada masyarakat, diantaranya adalah kegiatan pelayanan kepada masyarakat. Kegiatan pelayanan masyarakat dapat diterapkan dalam berbagai aspek yang berkaitan langsung dengan kepentingan masyarakat. Salah satu kegiatan yang tidak dapat lepas dari kehidupan masyarakat adalah berbagi atau kegiatan bakti sosial. Bakti sosial atau lebih dikenal dengan baksos merupakan salah satu kegiatan hasil dari rasa kemanusiaan yang timbul untuk sesama.

Departemen Sosial Republik Indonesia menjelaskan bahwa Panti asuhan adalah suatu lembaga usaha kesejahteraan sosial yang mempunyai tanggung jawab untuk memberikan pelayanan kesejahteraan sosial kepada anak terlantar dengan melaksanakan penyantunan dan pengentasan anak terlantar, memberikan pelayanan pengganti fisik, mental, dan sosial pada anak asuh, sehingga memperoleh

kesempatan yang luas, tepat dan memadai bagi perkembangan kepribadiannya sesuai dengan yang diharapkan sebagai bagian dari generasi penerus cita-cita bangsa dan sebagai insan yang akan turut serta aktif di dalam bidang pembangunan nasional. Panti Asuhan didirikan atas dasar kesadaran dan kepedulian seseorang terhadap permasalahan sosial khususnya pada anak-anak yatim piatu.

Pengabdian kepada masyarakat yang diselenggarakan oleh dosen dan mahasiswa ini berada di dua tempat yang berbeda yaitu di Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 yang beralamat di Bakas, Banjarangkan, Kabupaten Klungkung, Bali. Dan di Panti Asuhan Yassika yang beralamat di Jalan Bukit Catu, Subagan, Kabupaten Karangasem, Bali.

Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 merupakan panti asuhan tempat anak-anak dari keluarga tidak mampu, yatim piatu dan anak-anak yang diterlantarkan oleh keluarga mereka. Panti asuhan ini berhasil mendidik dan membesarkan ribuan anak-anak hingga memperoleh pendidikan yang layak dan memiliki pekerjaan untuk kehidupannya. Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 sempat memperoleh penghargaan Satya Lencana yang diberikan oleh Presiden Soeharta pada tahun 1955. Dimana penghargaan yang diterima oleh Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 menjadi alat pemacu semangat agar terciptanya panti asuhan yang dapat menjadi suatu wadah yang mulia dan berbudi luhur untuk mengurangi penderitaan anak-anak terlantar dan yatim piatu. Dalam kegigihan tersebut akhirnya berbuah hasil manis, banyak alumni dari panti

asuhan ini telah menepuh pendidikan di perguruan tinggi, bahkan ada sampai S3, dan beberapa yang menjadi PNS.

Sama halnya dengan Panti Asuhan Yassika, yang tidak jauh berbeda dari Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1. Disini juga menampung anak-anak terlantar dan yatim piatu. Namun pada Panti Asuhan Yassika menjadi tempat kaum duafa.

Permasalahan yang selama ini terjadi di Panti Asuhan Hindu Dharmma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika adalah kurangnya donatur tetap yang ada, sehingga membuat pihak pengelola untuk lebih berinovasi baik dalam bidang seni maupun yang lainnya.

Solusi

Berikut ini solusi atas permasalahan yang dihadapi oleh mitra berdasarkan analisis yang dilakukan oleh tim pengabdian antara lain:

1. Pelatihan dan pendampingan dalam kesenian
2. Pelatihan dan pendampingan menyanyi/olah vocal
3. Pemberian donasi/bantuan kepada Panti Asuhan

Target Luaran

Pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan di Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 memiliki target luaran sebagai berikut:

1. Peningkatan pengetahuan dan keterampilan (skill) dalam menari dan bernyanyi.
2. Mampu tampil dalam acara pementasan

METODOLOGI

Metode yang digunakan dalam pengabdian masyarakat yaitu berbagi asa dan memberikan motivasi. Motivasi adalah dorongan internal dan eksternal dalam diri seseorang yang diindikasikan dengan adanya hasrat dan minat,

dorongan dan kebutuhan, harapan dan cita-cita, penghargaan, dan penghormatan (Uno, 2007). Adapun yang tim pengabdian lakukan dengan mengadakan acara hiburan dengan menampilkan duo penyanyi dari mahasiswa dan anak-anak panti asuhan. Sedangkan di Panti Asuhan Yassika kegiatan yang tim pengabdian lakukan yaitu penyerahan bantuan dari tim pengabdian berupa sembako, MCK, keperluan untuk sehari-hari dan juga alat kesehatan, karena mengingat bahwa saat ini masih kondisi pandemi Covid-19

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Dari Mahasiswa mengadakan acara hiburan berupa games dan bernyanyi bersama.



Gambar 1. Acara Hiburan berupa Games dan Bernyanyi

Pengumpulan donasi dilakukan dengan menerima donasi dari para donatur baik

secara langsung maupun melalui online dengan cara via transfer rekening. Donasi yang diterima berasal dari mahasiswa, masyarakat umum maupun dana dari Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mahasaraswati Denpasar. Menyiapkan barang yang telah didapat dari hasil

donasi dengan cara mengemas barang-barang tersebut menjadi satu dengan menggunakan kardus, Pengemasan ini dilakukan oleh tim pengabdian kepada masyarakat. Pemberian donasi dilakukan secara simbolis oleh tim pengabdian kepada masyarakat.



Gambar 2. Pengumpulan Donasi dan Pemberian Donasi

Foto bersama dilakukan oleh seluruh tim pengabdian kepada masyarakat dan

anggota Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika.



Gambar 3. Foto Bersama Tim Pengabdian dan Anggota Yayasan

PENUTUP

Berdasarkan pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat yang telah dilaksanakan di Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika pada tanggal 23 – 24 April 2022, dapat ditarik kesimpulan bahwa secara umum kegiatan pengabdian kepada masyarakat dapat terlaksana dengan baik. Kegiatan Pengabdian Kepada

Masyarakat ini mendapat sambutan dan dukungan dari pihak Pengurus panti dari segi tempat, sarana prasarana serta antusiasme para penerima bantuan sembako yaitu Panti Asuhan Hindu Dharma Jati 1 dan Panti Asuhan Yassika yang terdampak Covid-19 di Kawasan Klungkung dan Karangasem. Para warga panti asuhan juga mendapatkan hiburan guna mengurangi sedikit rasa kekurangan dari mereka. Diharapkan setelah warga

panti penerima bantuan mengikuti kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat tersebut, para warga panti dapat termotivasi untuk menjalani hidup lebih bersih dan sehat dan dapat menggunakan waktu mereka selama pandemi Covid-19 untuk lebih produktif dan kreatif menghasilkan sesuatu yang bernilai jual.

DAFTAR PUSTAKA

- Departemen Sosial Republik Indonesia. 2004. Acuan Pelayanan Sosial Anak di Panti Sosial Asuhan Anak. Jakarta : Departemen Sosial Republik Indonesia.
- Uno, Hamzah. (2007). Teori Motivasi dan Pengukurannya. Jakarta: Bumi Aksana
- Riduwan. (2016). Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat oleh perguruan tinggi” researchgate. Dikutip dari http://www.researchgate.net/publication/31377846_pelaksanaan_kegiatan_pengabdian_kepada_masyarakat_oleh_perguruan_tinggi.
- Sa’adah, Ainun., Ropiqa, Meri., Astuti, Puji., & Mufidah, Zahro. (2021). Pengabdian Kepada Masyarakat Bakti Sosial Bersama Panti Asuhan Ar-Ridho, Siantan. Jurnal Inovasi & Terapan Pengabdian Masyarakat, 1(2), 67-71
- Yuliana. (2020). Corona virus diseases (Covid -19); Sebuah tinjauan literatur. Wellness and Healthy Magazine, 2(1), 187–192